



読書の秋、収穫の秋

西小学校では、月に1度、読み聞かせ隊の皆さんによる、読み聞かせがあります。読み聞かせを通じて西っ子たちとふれ合い、学校生活の様子も見てもらっています。今年度は1年生から6年生を対象とした読み聞かせなので、学年によって本を選んでいただいています。心落ち着くととてもいい時間ですので、見学に来てくださいね。次回は12月4日(月)朝8時5分～8時15分各教室にて。

2人の新メンバー



子どもが卒業して以来、久しぶりの来校に「懐かしい～」と言われていました。2年生の教室に入らせていただきました。「あ、見たことある人や!」「知ってる人や!」の西っ子の声に驚かされていました。本のタイトルは十五夜さま、よかったねドットくんでした。



10月は、1年生：(ばけくらべ、つきよのおんがくかい)
3年生：ぼくはなきました、メガネをかけたら
4年生：あかりのはじまり
5年生：世界の国からいただきます、おもしろ星座めぐり
6年生：あらしのよるに でした。



11月は、1年生：へんしんクイズ、たべたらうち
2年生：かにむかし
3年生：花さき山
4年生：王さまと九人のきょうだい
5年生：あたまにかきの木
6年生：世界でいちばん貧しい大統領からきみへ、大野唯四郎

読み聞かせ隊のメンバーの間では、「いつも小さな子を相手にすることが多いのでどんな本を読んでやったらいいか、本選びに迷うわね」「高学年は、メッセージ性の高い内容の本もいいわね」「家でぬいぐるみを並べて子ども達と思い練習しています」と情報交換されていました。

秋の収穫 さつまいも掘り



1年生～3年生が、JAの方や地域の方にお世話になり、さつまいも掘りを体験しました。

苗植えをしてから数か月、大きなさつまいもが掘れました。「うんとこしょ、どっこいしょ」と引っ張るとすぐに掘れるものかと思いましたが、おいもを傷つけないように慎重にまわりから硬い土を掘り、ようやく出てきたおいも。お店に並んでいる野菜も多くの人の手がかかっている事も学びました。



秋の収穫 もち米稲刈り

3年生が初めてのもち米の稲刈りを体験しました。かどの元気村、丹新さん、JAの方、地域の方にお世話になりました。田植えから数か月。水の管理や草刈りもお世話になりました。稲の刈り方、稲の結び方、初めての体験でしたが、優しく教えていただき、慣れてくると「ザクザクといひ音がする」と、稲刈りの音も楽しみました。



秋の収穫 古代米稲刈り



かどのでもりもり倶楽部の皆さん、住友ゴム市島工場の皆さん、JAの皆さんにお世話になりました。乾燥、脱穀もお世話になります。収穫した古代米はかどの郷にて販売予定です。今年は紫黒米ですので紫色の美味しいお米です。ぜひお買い求めください。

5年生がオーガニック農業古代米の稲刈りを体験しました。かどのでもりもり倶楽部さんより「田植えをして踏み込みをして出来栄えは最高」と言っていただき、住友ゴム市島工場の工藤さんは「待ちに待った収穫。ケガの無いように楽しみましょう」と言われ、収穫スタート。とても早く刈る事ができ、十倉廉汰郎さんは「ご飯を残したら作った人に申し訳ないからしっかり感謝をして食べたいです」と感想を言いました。JAさんも「食べるまでには多くの工程や手間がかかっています。野菜もお米も感謝して食べてほしい」と言われました。

12月4日(月)は、園芸サポーターの皆さんが来校されま
す。西っ子たちと一緒にお花を植えましょう。(9:30)